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本报济南3月19日讯（记者
魏新丽） 上周，北京等一二

三线城市相继出台调控政策，
加大调控力度，稳定房地产市
场。针对济南的市场情况，知情
人士透露，目前尚未开始研究
调控政策，不过近期出台新一

轮调控政策的可能性不小。
“三月份市场扎堆购房趋

势有抬头的迹象，非理性因素
增加，为稳定市场，可能会出台
新一轮政策。”该人士称。章丘
撤市设区引发了东部投资需
求，济南限购政策相对不是最

严，以及百姓投资渠道狭窄，导
致目前不少市民想要买房。

业内人士分析，济南如果
要出台加码限购政策，可能要
加大去杠杆的力度，在信贷政
策、公积金比例等方面进一步
收紧。

目前，要平稳房地产市场，
就一定要稳定预期。“房价是用
预期来带动的。”业内人士称，

“目前购房者有两三成带有恐慌
情绪，我们需要合理引导，稳定
预期，让市场保持健康和理性。”

目前，新房要建到12层以

上才能办预售证，因此上半年济
南市场存量较少，供求关系紧
张，导致不少市民急于买房。不
过据预测，下半年不少项目将开
盘，市场供应和房源会增多，届
时房地产市场会更加平稳，因
此，购房者不必着急买房。

创新政策执行不到位

关于资本避实趋虚，工信
部部长苗圩表示，目前连一些
制造业企业赚了钱都想着去
资本市场获利，而不是投入到
制造业中。我们致力于鼓励制
造业从低端向高端发展。制造
业收入是很低的，我们鼓励企
业向两端发展，向研发领域、
服务业发展，增加企业收入。

此外，苗圩还表示，鼓励企
业创新的政策，目前还存在执
行不到位问题。支撑企业开发
创新的公共服务平台数量还不
够，能力还不够强。欢迎更多国
家、企业、机构参与中国制造业
转型升级，分享发展机遇。

会上，富士康董事长郭台
铭向苗圩抱怨，大学教育与工
厂的实践有很大差距，大学生
动手能力普遍不强。“中国不
需要800万大学毕业生都去做
工程师、科学家，更大多数的
毕业生是要从事生产工作
的，”苗圩称，“郭先生还得给
我们一点时间，我们逐渐把短
板补起来，如果没有一批掌握
高技术实操的工人，中国要想
建成制造强国，也是一句空话
而已。”

正排查京津冀污染源

对于环保问题，环境保护
部部长陈吉宁表示，环保不是
发展的包袱，好的环境政策是
推动经济发展的重要抓手。把
环保作为包袱，延续粗放的增
长方式，温水煮青蛙，总有一
天会在区域发展中死掉。陈吉

宁指出，中国解决环保问题比
发达国家要快，一方面是我们
有发达国家的经验，另一方面
我们也有比较好的后发优势。

陈吉宁透露，环保部对京
津冀及周边地区，按照 3×3
公里划分约 3 . 7 万个网格，并
按 PM2 . 5 排放量排序，排名
前 400 个网格贡献了约全区
域 40% 的污染排放。排名前
3000 个网格贡献了 80% 的污
染排放。“我们正在排查重点
网格的排污清单和研究治理
措施，确保监管有效到位。”

不能浪费换来的时间

关于去杠杆、防范金融
风险，全国社会保障基金会
理事长、前财政部部长楼继
伟表示，在应对金融危机的
过程中，包括货币政策和财
政政策在内的政策确实可以
增加杠杆，阶段性增加总需
求，防止危机快速蔓延。利用
好这一喘息的时机，抓紧进
行包括金融监管改进和结构
性改革在内的改革措施，以
提高全要素生产率，进而改
善总供给能力，推进结构性
改革。既应对了短期危机，又
建立起了中长期良性的增长
机制，从而财政货币政策就
可以逐步去杠杆，经济进入
恢复性和可持续增长。

“如果浪费掉了货币政策
和财政政策换来的时间，那么
政策空间会越来越小，最终需
要在紧货币、紧财政的条件下
进行改革，阵痛会更加剧烈，
就更难凝聚共识”。

据人民网、澎湃等

妥妥处处房房产产泡泡沫沫，，去去三三四四线线库库存存
中国发展高层论坛开幕，防风险受关注

济南若出新政或将收紧信贷

下下半半年年不不少少项项目目开开盘盘，，市市场场将将平平稳稳

地价推高城市成本
减弱城市竞争力

关于房地产市场，张高丽
表示，要坚持“房子是用来住
的，不是用来炒的”定位，分类
指导，因城施策，重点消化三四
线城市房地产的过量库存。此
外，张高丽称，要把防控金融风
险放到更加重要的位置，妥善
处置银行不良资产、债券违约、
房地产泡沫、互联网金融等一
批风险点，确保不发生系统性
金融风险。

发改委主任何立峰表示，
目前存在房地产和实体经济的
失衡问题。有大量资金涌入房
地产市场，这不仅一度带动了
一线城市和热点二线城市的房
价过快上涨，还进一步推高了
实体经济发展的成本。这也造
成了社会资本的脱实向虚趋
势。

何立峰表示，要着力防控
潜在风险，坚决守住底线。坚持
因城因地实策去库存，按照“房
子是用来住的，不是用来炒的”
定位，分类调控因城施策，加快
健全促进房地产平稳健康发展
的长效机制，控制信贷资金过
度流向房地产业。

中国发展研究基金会副理
事长、国务院发展研究中心原
副主任刘世锦表示，有些城市
的政府会有意无意把房价往高
推，原因就是卖地有收入。但是
如果地价过高以后，就会成为
生产运营各方面最大的成本，
整个城市运营成本上去以后，
城市是没有竞争力的，相当一
部分产业可能会衰落。

支招土地供应矛盾：
“卫星城+大交通”

对于房地产市场，不少专
家学者都提出了自己的看法。
日本经济学家古贺信行就表
示，中国一线城市房价已经超
过上世纪八十年代末地产泡沫
时代的东京了。他认为，中国房
价上涨的重要原因是地价的上
涨。他建议大力发展公租房，进
一步满足居住需求。

至于有专家学者提到有地
方政府推高地价，房企瑞安集
团主席罗康瑞认为，地方政府
不会故意减少土地供给，然后
炒高房价：一是因为现在房价
涨得太厉害了，中央非常关注；
二是卖地收入在地方政府收入
中占比很大，“不卖地支出咋
办”。

作为房地产企业老总，绿
地集团董事长兼总裁张玉良也
认为，目前我国房地产市场的
主要矛盾是供不应求。他认为，
我国还在城镇化过程中，住房
需求仍然非常旺盛，虽然部分
三四线城市库存高企，但总体
供给仍然不足，特别是一二线
大城市供给不足。一二线城市
房价上涨，使人们产生了房价
过高的感觉。

对此，张玉良认为，除了一
二线城市加大土地供应，“卫星
城+大交通”这一模式也可以
解决房价过高的问题。“北京和
上海已经做了一部分这样的工
作，可能城区里面没有土地，但
三十公里以外的地方完全可
以，再加上配套完全可以解决
这些问题。”

金融政策将更严格
也会调整消费者预期

除了增加供应，房地产税也
成了不少专家谈论的焦点。亚洲
开发银行行长中尾武彦就表示，
房地产税有助于加大财政收
入，提高公平性。张玉良也建
议，应出台累计式税收制度加
以抑制房地产投机，在交易环
节和持有环节征收房地产税。

近期，北京等多个城市进
一步加码了房地产市场调控。
对于新政策，链家网总裁左晖
认为，这会让北京的房地产市
场更稳定。

左晖认为，当前的限购政
策更多的是从金融角度入手。
而金融环境正是和整体供求关
系、消费者预期、市场秩序等因
素一起影响房价。“金融政策更
加严格，的确对控制市场房价
上涨有比较显著的效果。首先
政策会控制整个金融环境，其
次也会调整一部分预期，如消
费者对后市的预期。”他说。

左晖表示，从去年上海颁
出房产调控政策，至今大概半
年左右，市场相对来说比北京
要平稳很多。他对北京下一步
市场的走势还是有着明确的预
期：相对来说肯定会更加稳定。

左晖认为，没有房子就难
娶到媳妇，这不是正常的现象。
他相信，中国的房屋租赁市场
有着巨大的潜力，机构化的租
赁比例非常低。未来，租赁立法
非常重要，因为它可以保护承
租者的权利，例如免受房主压
迫，获得上学的权利等等。

据新华社、人民网等
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建建制制造造强强国国就就是是空空话话

除了房地产市场，与会官员、专家、企业家还就环保、实体
经济发展等热点问题展开了讨论。

“中国发展高层论坛2017年会”3月19日上午在北京钓鱼台国宾馆举行，这是全国两会后首个国家
级的大型国际经济论坛。开幕式上，中共中央政治局常委、国务院副总理张高丽发表主旨演讲，提出
要防范房地产泡沫。同时，众多经济学家、业界企业家也对中国的房地产市场，提出了自己的看法。

中外经济学家正在论坛上进行互动 新华社发

3月19日，与会者听取嘉宾发言 新华社发
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